



PI Toul Europe- Secteur B
175 rue Marie Marvingt
54200 Toul

Contacts :
Daniel Cerutti

Site web :
www.wigfrance.fr



Créé en : 1996

CA en 2022 : 48 100 K€

Nombre de salariés : 220

Part des achats dans le CA : 82%

Principales familles d'achat : Déchets dangereux, ETT, béton prêt à l'emploi, béton préfabriqué...

LES ACHATS RESPONSABLES : POURQUOI ?

A quels enjeux l'entreprise était-elle confrontée ?

Dans le secteur d'activité du bâtiment notamment, il apparaissait essentiel de se saisir du sujet pour se démarquer de la concurrence. C'est un réel enjeu de préservation et d'extension du marché.

Chez Wig France, nous l'avons intégré et les achats durables et responsables représentent un volet de notre politique RSE. Suivre le parcours permettait de travailler sur ce volet en particulier et de déterminer les justes actions à mener.

Quelle a été la motivation à s'engager dans une telle démarche ?

C'est en premier lieu une motivation individuelle, pour élargir le champ des possibles du métier d'acheteur. Mais notre volonté affichée étant de permettre à l'entreprise de répondre à de nouvelles demandes d'un côté, et d'être prescripteur de l'autre, c'est aussi un très bon moyen de décliner concrètement et avec pertinence le volet achats de notre démarche RSE de l'entreprise.

LES ACHATS RESPONSABLES COMMENT ?

Concrètement, comment avez-vous appréhendé la démarche ?

La démarche a été appréhendée en binôme, responsable achats et responsable QHSE qui a initié la démarche RSE dans l'entreprise. Une partie du travail d'analyse a été réalisée par la responsable achats, au cœur du sujet, en s'appuyant sur les outils proposés pendant le parcours comme le support ARES qui a l'avantage de formaliser la démarche et d'aborder les étapes dans l'ordre.

Enfin, il est à souligner que le succès de cette démarche requiert l'implication de la direction.

A quoi le parcours vous a-t-il conduit ? Focus actions et bénéfice attendu

Nous avons passé en revue l'ensemble des étapes de la démarche d'achats responsables, depuis la réflexion stratégique et la définition d'une politique jusqu'aux outils de déploiement (procédures, suivi de la relation fournisseur...) et de valorisation.

Action 1 : En amont, intégration de la RSE dans les échanges avec les fournisseurs

Pour sensibiliser nos fournisseurs dès les premiers contacts, nous avons intégré quelques questions orientées RSE dans la fiche d'identification des fournisseurs. Cela nous permet de collecter des informations sur leurs pratiques et d'identifier des sujets sur lesquels les mobiliser davantage dans la réalisation de prochains chantiers. Pour aller plus loin, nous avons également intégré des critères RSE dans les enquêtes d'évaluation fournisseurs pour vérifier concrètement la réalisation des actions qu'ils ont plébiscitées dans la fiche d'identification.

Ces changements ont été communiqués en interne et sont mis en œuvre de façon complémentaire par les différents services de l'entreprise.



Mobilisation des collaborateurs autour d'actions visant à mettre en exergue les valeurs humaines et environnementales de l'entreprise

Captation de la valeur ajoutée de nos fournisseurs et partenaires pour le bénéfice de nos chantiers et de nos clients

Action 2 : En aval, identification des attentes de nos parties prenantes

Nous nous sommes rapprochés du service étude de l'entreprise pour identifier les attentes clients dans le domaine de la RSE et identifier de quelle manière, les achats durables et responsables peuvent y apporter des réponses.



Rédaction d'un volet de promotion de nos bonnes pratiques dans notre dossier de présentation
Développement de l'innovation avec nos partenaires et renforcement de notre positionnement concurrentiel, tout en améliorant notre marge

Témoignage de Céline Béclier, Responsable achats

« Le parcours sourcing durable m'a permis de profiter des outils permettant d'avancer par étape. C'est aussi une véritable aventure humaine au cours de laquelle j'ai découvert d'autres personnes sensibles à ce sujet. Ce parcours a été enrichissant à tous points de vue grâce à l'expertise de notre animatrice sur ce sujet et grâce aux partages d'expérience des autres candidats. Cela a été également l'occasion de découvrir d'autres activités ce qui est particulièrement captivant lorsque, comme moi, on est très curieux ! »